



愈々総会が予告通り近かよつて來た。本年は東京支部で骨折つて下さるとのことであつて楽しみに待つてゐる。写真は名古屋で総会が催された時の嬉しい思い出。日本ライン下りの船乗場でのスナップ。

洛友会の皆様へ
洛友会の会報を送つて頂きましたが、
どうございました。何か心温まる思
いで幾度もくりかえし拝見しまし
た。

北京だより

この六月には、京都学術代表団が中國に来て下さいました。その一行中、昭和九年電氣教室卒の小原誠先生にお目にかかりました。その時はこの研究院の電氣室の青年たちが希

游友念其

京都市左京区吉田
京都大学工学部
電気科教室内
洛友会

今のところ、国内の資料はソ連系統のものが多いのですが、日本の学術、技術に対して、とても関心と尊敬を持ち学びたいと熱望しています。私共の研究室は名の如く、水力発電の科学的研究をするのです。水工室、土工室、電気室等幾つかに分れております。今度北京の西郊に新築され、十月初めに移転して来ました。この院は昨年度、大きく発足しましたばかりですから建築と共に各科の研究設備が進められていますが、この時期に日本留学生が帰つて来ました。このわけで、私共への温かい歓迎と期待には全く有難いより恥かしいと言つた気持です。日本時代に、もつと時間を大切にして学ぶことが多く

田三八二先生の外二名の技師が来られ、この方には二度も私共の研究院の方に来て頂き講演して親しく日本の科学技術を紹介して頂きました。中国の人々、殊に青年たちの新知識を学ぼうとする熱情は全く驚異的なほどです。例えば現在国内の大学、専門学校を卒業した者は殆んど「俄文」を主としているのですが、各語学も学ぼうとしています。私共がこゝに来ましてから早速日本語の学習を始め三ヶ月で文法を終え、文章に入り、今では「オーム」、「電力」等の雑誌はどんどん解説し、質問し等来る位になつていています。

望して、小原先生を開んで座談会をして頂きました。又八月には京都の島津製作所の技師三名が中国に来られましたが、この中の一人西川豊蔵先生も奇しくも同じ昭和九年電気教室卒でいられ、林千博教授と同期の方にお二人にもこの中国でお目にかれ、何回もお遇いして、久しうりで思う存分日本語を使つて、中国のこと、京都のことなどお話しすることができ、全く懐しく嬉しいものでした。

あつた筈だったと自分の不勉強を恥じています。しかし、こゝでは生活の心配なく、たゞ自分の研究に没頭できるわけですから、主人もとにかく一生懸命です。この後は京大の諸先生はじめ先輩の皆様の御指導を頂きたいと切望しております。私は同じ院の資料室で日本書籍、資料の翻訳をしております。土木、水工、地震の論文とが並記的説明書の全く違いで、時には悲鳴をあげていますが、二人共やらなければなりません。どうか

加藤先生とテニス
乙 葉 真一

加藤先生とテニス

乙葉眞一

北京の秋は短かく、もうそろそろ毛皮や綿入れのオーバーにくるまる頃になりました。

こちらで幾ら親切にして下さつて不自由なくとも、やはり秋には日本を、そして京都を思い出します。自由に往復の出来る日を想い、そして又洛友会の皆様の中から中国に指導に来て下さることを信じ、その日の早く来る事を待っています。その節は私の通訳で北京のすみずみを案内しようと今から楽しみにしております。

京大の諸先生と洛友会の皆様の御健康をお祈り致します。

それにつけても第一に必要なことは健康である。先生は学生時代から非常な勉強家で努力家であつて顔色がすぐれずよく胃傷を害されたようであつた大学卒業も病氣で十二月に卒業され、然し勤効家といつても

京大の諸先生と浴友会の皆様の御
健康をお祈り致します。
(昭二三) 彭錫謙 淑藤斎(代)
(勤) 北京市復興門外木樨地
電力工業部水電科学研究所

「ブルスピーチに花を咲かせた、先生は正直な所運動神経は電子学神経程鋭敏ではない、玉突もお世辞にも上手とはいえない万年三十組である。テニスは卒業後も引き続きやられただので学生時代よりね上手になられたことは間違いないと思う、あの席上上手か否かの議論が出るようでは上手の仲間には入らなかつたのでは無からうか、まあ中位という決論になるのであらうか。

K
n
n

お正月の晴れた日だった。私は炬燵で、洛友会の名簿を何と言うことなしにめくつて見ていた。
すると物故者の中のKさんが目に付いた。そして学生時代の彼の姿がありありと浮んで、今にも話しかけようだつた。

Kさんも、奇行の多い人だつた。物故したので書くと言ふわけではない。私に取つて、Kさんは、矢張り懐しい人の一人である。彼の樂しい思い出を心に繰り返へすのでなく、文字に現はして見たいのである。

私が彼と知るようになつたのは、
実験が同じグループになつた時に始
X

大正時代は、今日から見ると、ずっとゆったりしていた。あくせくしていなかつた。従つて学生の日常も常軌を逸脱したような生活が別に可笑しくもなかつた。

その上、学生には学生生活というものがあつて、社会人の伺いしれない生活があつて、それを充分に味うことが出来たのだつた。

親爺が息子の学生に、通帳を持たして、お茶屋通いをさせたとか、学生が一升瓶をぶらさげ、ぶらぶら歩きながら、ちびちびやつて上京から下京へ散歩したとか、学期末払い、学年末払い、或は、卒業払いなどで遊んだとか言つた例を聞く。今から見れば、夢物語りの常軌を逸したものである。

告◆

設六十周年記念事業

その記念事業が企画されて居りますから実現に御協力を御願いします

創設六十周年記念事業

部屋の窓の処に行き、窓から靴のさゝ
ゝ畳敷の部屋に這入つた。私もつい
て這入つた。汚ないベットが一つあ
るさりだつた。

すると下宿の婆さんが私に一寸來
て呉れという。窓から飛び出して玄
関から台所の土間に出了。土間にへ
ツツイが造つてあつて、煮たきする
ようになつていた。

婆さんは、私が彼の友達であるか
を確めた後に、次の二つのことを頼
まれた。

一つは、畳の上に靴であるのを
やめて呉れということ。

今一つは、朝御飯を煮いている
と、釜の飯をむらしていると、彼が
逸早く釜の蓋を取つて飯を盛り釜の
前で立ち食いをする。残りの御飯が
まずいので、御飯は出来上つてから
食べてほしい。

と言うのであつた。私は、思いも
よらなかつたので狐につまゝれたよ
うに彼の處に帰つて行つた。

私は、婆さんの真剣な態度に打た
れてKさんに、私の事のことのよう
に頼んで見た。又、婆さんが君によ
頼んだのかと、人事のように言づ
て、顔に特別の色も見せなかつた。
それから私は、彼の下宿には行か
なかつた。恐らく卒業まで、この下
宿にいたと思う。

つたのだ。
どうしたと聞くと、正服を着よ
としたら袖口がカビだらけになつ
いたので洗濯したが、まだ、乾か
いので手が通せないと言う。
そうして、ぶらぶら袖口を動か
ながら会社に出かけた。
技師長に挨拶する時は、どうす
んだろうと思つていたが、技師長室
に通される廊下で、乾かぬ袖口に手
通していた。

うなつてしるるにを。そぞの二集がのがをはるはれられた。

帰りにはKさんは相当に酔つて、紅葉を見て、一杯飲んだことが、そうさせたのだった。

Kさんは、やがて老人と肩を並べて下宿へ帰つて行く姿が見られた。私も別に深く考へることもなく帰つたが、何處となく老人が気にかゝつた。

愈々、京都に着いて一同別れた。

その後、私はKさんに逢うとすぐ、高尾行きの老人について聞いた。
X

彼は無造作に「親爺だよ」と言つた。あの朝、早く父親が下宿に來たので、止むなく高尾へ連れて行つたという。大学から息子が月謝を納めないので父親に呼び出し状が来たので、取り敢えず父親が來たという。実は、Kさんが、月謝を飲んで仕舞つたので、この仕儀になつたと、彼はけろりとしていた。

私は、まだまだKさんの話を知つてゐる。彼は憎めぬ人だつた。今でも懐しく思つているが、もうこの世にいなのが残念だ。（H生）

會費領收

(前号より続き)

一六三 小林忠男

吳野
弥告

卷之三

卷之三

山本
朝次

一七 山根三郎

一八 糟谷

一九
北島
憲之

山本 羊雄

卷之三

山口春早

三一 古城戶正隆

卷之三

より續書)



昭二会十周年記念撮影

山村	藤野千代	宇野茂道
眞弓	大場敏夫	奥敏夫
龍男	俊三	大場俊三
克己	正曉一郎	正曉一郎
高義	市原謙原	有馬松本
穰	上田市原	上田市原
重次	小林佐久良	藤原良馬
治郎	上原久次	松本純一
穰	宮田久次	尚一
重次	佐久次郎	孝一
二七	二六	二五
上塚	門石藤向	古宮
田本	藤井安村	小原
元川	岡尾	田上
川井	浴古宮	小林
井岡	屋城	佐久良
尾	小原	宮佐久
之三	次郎	良夫
保昭	孝	博
啓	猛次	雅一
之三	次郎	孝一
五	次郎	孝一
進	次郎	孝一
勉	次郎	孝一
英	次郎	孝一
義	次郎	孝一
博	次郎	孝一
之三	次郎	孝一
仁木	中野	中野
宇尾	竹村	竹村
島田	森田健一郎	森田健一郎
平川	信弘	信弘
長畑	大谷	大谷
山中	美間	美間
大畑	志賀	志賀
川和	生駒	生駒
四郎	駒	駒
一之	大谷	大谷
也	清三	清三
可	敬之	敬之
光治	宏	宏
一	嘉	嘉
四郎	雄	雄
也	英	英

洛友会東京支部
昭和33年第一回幹事会

新
赤磯高松村河芝有長中岡橋島野山本上木場本原日本石崎嶠原本山林村野島野本幸正義秀寬宥武具茂哲龍晃司正昭雄男臣慈孝士亮視美樹郎一一浩正郎熙義

佐小猪藤片田中田山藤柳口

石小北安丹數内柴高松田中

丸沢村藤治川田谷橋枝

孝和道邦佳善文克章敏和幸敏

治夫務昭彌敏夫郎彦磨治夫

洛友会東京支部の幹事会は從来隔月に開かれ重要な予定行事等につい打合せをなし、特に昨年秋には名簿の広告募集について打合せをなし、予期以上の成果を得た。昭和卅三年第一回幹事会は懇親会を兼ねて開催された。四閏西割烹「大雅」で開催された。定例出席者の外に「一度も幹事会に出ていないが庶ある場合だから無理をした」という奇特の士も多く明治44年の佐藤、大森辰氏より昭和30年中の尾寺氏まで合計19名の盛会の挨拶を兼ねて昨年中の行事、名簿広告募集についての経過報告があり、更に来る一月十九日(日)に予定していなる阿部、松田、加藤三先生謝恩会の次第等について種々打合せをなし、る後新年賀詞交換を兼ねての懇親会に移つた。